

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**SUCESIÓN DE AMLO, PASA POR EL CONGRESO: PLAN “B” Y CONSEJEROS ELECTORALES; SAN LÁZARO, HOY: ADÁN, CLAUDIA, RICARDO Y MARCELO**

Pasado mañana, 11:00 horas, Cámara de Diputados, en sesión de Congreso General que preside Santiago Creel Miranda, declara apertura del segundo periodo ordinario de sesione, del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura, el cual, clausuran próximo 30 de abril, el mero Día del Niño, cual mandata artículo 65 de nuestro Código Supremo.

Políticamente, son 3 meses, en los que el promovente dl plan “B” en materia electoral, se juega el todo por el todo, con un solo objetivo, continuidad, cual pregona en su propagada, de proyecto transexenal, Andrés Manuel López Obrador y que llaman “transformación”.

Reforma electoral en materia de leyes secundarias, aprobaron Morena y “carnales”, pasado periodo ordinario de sesiones que se clausuró 15 de diciembre; de un paquete de 6 leyes, 2, se publicaron en Diario Oficial de la Federación, Ley General de Comunicación Social y Ley Federal de Responsabilidades Administrativas.

Pendientes, 4, y de ellas, una, se aprobará en el Senado, la que otorga cláusula de vida eterna a partidos “satélites” de Morena y del régimen, que son el Verde y PT, negocios partidistas, hay que decirlo, que sirvieron, sirven y servirán al Presidente en turno y su respectivo partido, como ya sucedió durante los gobiernos del PRI y del PAN.



Dueños de la franquicia, son los mismos: Alberto Anaya Gutiérrez, actual diputado federal y Jorge Emilio González Martínez, quien, desde Cancún, “mueve” a su fuente inagotable de recursos públicos y negocios políticos.

Con plan “B”, hay que decirlo, el Ejecutivo, se juega la sucesión, toda vez que los decretos que presentó, pretenden un órgano que organice el proceso electoral local de este año en Coahuila y Estado de México; y federal, en el 2024, en elección para Presidente, senadores, diputados, gobernadores, alcaldes, Congresos en los estados.

Es decir, si esas leyes se confirman por Morena y “comparsas”, obviamente, el político de Tabasco, saltó una tranca para que la sucesión que alista el próximo año, sea “totalmente tersa”.

Empero, tan pronto se aprueben en el Poder Legislativo y se promulguen, la oposición, PAN-PRI-PRD-MC, acuden a la Corte, para presentar recurso de inconstitucionalidad; además que el Instituto Nacional Electoral y alcaldes de oposición, presentan controversia contra el plan “B”.

Entonces, no extraña que el diputado coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, pondere cada que puede, que ese paquete de leyes electorales que promovió su jefe máximo en Morena y en el Ejecutivo, es prioridad en nuevo periodo de sesiones que arranca miércoles próximo.

No podemos soslayar que tiene razón, porque el titular del Ejecutivo, los partidos y su clase política, desean conocer resolución que dicte el pleno de ministros en la Corte, para ese puyante, candente y estridente asunto del paquete electoral que, el mismo promovente, llamó plan “B”.

Reiteramos, con este asunto, estrena su presidencia en el Poder Judicial, la ministro, Norma Lucía Piña Hernández, quien desde que su elección conmocionó a la clase política de la nación; en Palacio Nacional, la consideran “incómoda”, para sus políticas públicas, como el caso de la reforma electoral de López Obrador, para convertir al INE, en virtual partido “paralelo” a Morena.



Y que el Tribunal Electoral Federal del Poder Judicial de la Federación, sea un comparsa más en el régimen de la “transformación”, como el Verde-PT.

Que no nos espante ni asuste esa propuesta del mandatario, pero sí representa para los mexicanos, un abuso de poder, porque cual candidato en campaña, Andrés Manuel López Obrador, no ofreció a más de 30 millones de ciudadanos que votaron por él, que había que “transformar” al INE, TEPJF y organizar elecciones “a modo”, para garantizar permanencia, continuidad, por los siglos de los siglos, a su proyecto de “transformación”.

Fue error que tuvo Enrique Peña Nieto, quien cual candidato en campaña, ¡nunca!, ofreció a los mexicanos, virtual privatización de Pemex y CFE.

Como en el 2012, abuso del sentido común de los priistas, cuando no prometió que en su gobierno, el partido que le dio fama, poder y riqueza, renovarían Estatutos, para postular a un advenedizo y oportunista, José Antonio Meade Kuribreña, para candidato presidencial en el 2018 y los resultados, hoy, pagan y resienten, millones de mexicanos.

Decisiones presidenciales desde el escritorio, en las que el Tlatoani sexenal, ignora que los mexicanos sí tienen sentido común y les incomoda, a ellos sí, que un Presidente en el ejercicio del encargo, decreta políticas públicas, que, como candidato en campaña, ni se habría atrevido a insinuar a correligionarios o simpatizantes.

Una promesa que López Obrador hizo cual aspirante a la Presidencia, la más importante de todas, que bajaría precio en gasolinas a 10 pesos litro, no la cumple y cual dijo don Teofilito...

Estilos personales de gobernar, de ejercer el poder, en los cuales, el Presidente en turno, se monta en su macho y cuanto más protesten a sus políticas públicas, más se encaprichan.

Afortunadamente, contra plan “B”, presentaron los primeros recursos de inconstitucionalidad, en Ley General de Comunicación Social y Ley Federal de Responsabilidades Administrativas. La Corte, el fiel de la balanza.



En el otro frente electoral, para el Presidente, los partidos y su clase política, elección de consejeros, 4, que entran a ejercer su responsabilidad, el 4 de abril siguiente.

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, con visión realista, perfila que la designación será por insaculación, es decir, al azar.

Sobra decir que el también aspirante a candidatura presidencial en Morena, admite que no pasarán propuestas de sus cartas marcadas que presenten como aspirantes a cubrir esas vacantes y opta por la salida fácil: insacular.

Para el ex gobernador de Tabasco, al que creímos con más oficio y sensibilidad política, es más fácil ese método, que el de convocar a la civilidad, que a través del diálogo, negociación y altura de miras, acuerde con la oposición, una salida en ese sentido, al asunto.

Ese procedimiento, es un albur, porque pueden llegar a las 4 vacantes, los 4 aspirantes que presentó Morena; o no puede llegar ninguna "carta marcada" de ellos y el bloque opositor, se queda con las 4 vacantes. Ese es el riesgo, cual ya anotamos en este espacio.

Esa elección, pasa por la integración del Comité Técnico de Evaluación, de 7 miembros, los cuales, emergen de la JCP, del INAI y CNDH, asunto que, quedaría resuelto e diciembre pasado, pero el desacuerdo, ¡la falta de diálogo y negociación, pues!, entre Morena y bloque opositor, lo pospuso para este nuevo periodo ordinario de sesiones.

Este asunto, el de integrar Comité Técnico de Evaluación, elección de 4 vacantes en el Consejo General del INE -que entran a ejercer su encargo el 4 de abril siguiente- y el controversial, puyante, candente y estridente asunto del plan "B", son de manera virtual, agenda legislativa de senadores y diputados federales, para el nuevo periodo ordinario de sesiones que inicia pasado mañana, con la apertura que declare el presidente del Congreso General, Santiago Creel Miranda.

Hay que decirlo, es un choque de trenes y locomotoras, porque el Presidente, se juega la sucesión presidencial que alista, para el 2024. Si la Corte rechaza sus proyectos, al resolver recursos de



inconstitucionalidad y controversias que presente la oposición, el INE y otros actores que afecten esas normas, “tersa sucesión” que anhela López Obrador, no será.

Y bloque opositor, se juega la recuperación de la Presidencia, porque con el árbitro y juez electoral (INE-TEPJF), el promovente del plan “B” y Morena, no tendrán más que ceñirse a lo que mandate Ley Federal vigente y nadie asegurara que la “transformación”, continúe.

Son las formas ocultas de esos asuntos, los cuales, tendrán en jaque a la nación, a su clase política, “del Presidente para abajo” y en el extranjero, principalmente, la Casa Blanca, donde advierten riesgos de la reforma electoral que promueve el Presidente mexicano.

Con esos asuntos, tienen 3 meses, para entretenerse, lapidarse y puyarse, nuestros actores políticos del país, y se traducirá en guerra sucia, fuego amigo, politiquería, politiporquería, periodicazos, abrazos, chingadazos, así, cual suena, sin comillas; amenazas, videos, audios, sin omitir a los órganos de represión del régimen, FGR, UIF, SAT y sus órdenes de aprehensión...

Las pedradas, bravatas, saldrán de Palacio Nacional hacia los adversarios y enemigos políticos.

La réplica, inmediata, de la oposición hacia los hombres del poder en turno.

Todo ello lo vale, pues está en juego permanencia o disolución del poder en turno. Y la recuperación de Palacio Nacional, para el PAN-PRI-PRD-MC.

¡Quién iba decir!, en estos asuntos, fiel de la balanza, ¡Es la Corte! Y no el Presidente.

EN EL CHACALEO

Hoy, por la mañana, a partir de las 9 horas, clase política del oficialismo y de oposición, centra su visión en la plenaria del grupo mayor en San Lázaro, que coordina el diputado Ignacio Mier... Inaugura el encuentro, Adán Augusto López Hernández, quien expone a representantes populares de Morena y “satélites”, agenda legislativa que urge a la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, que no es otra sino lo que citamos líneas arriba: plan “B” en materia electoral y elección de consejeros... Después de mediodía, llega la jefa de gobierno en CDMX, Claudia Sheinbaum Pardo; a las 14 horas, expone pendientes legislativos entre las dos Cámaras y el grupo



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

30/01/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

mayor de ambas, senador Ricardo Monreal Ávila... Comida con el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo; cierra los trabajos plenarios, el canciller Marcelo Luis Ebrard Casaubón... Acuden el titular de la SCT, Jorge Nuño Lara y el de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula.. ¡Claro!, correligionarios-simpatizantes de los 4 presidenciables en Morena, por el whats o mensajes de texto, los pondrán al tanto de lo que se diga, critique o pondere de ellos, en la reunión plenaria... Natural, ¡obvio!, que se escuche para cada uno de los presidenciables, el clásico ¡Presidente! ¡Presidente! o ¡Presidenta! ¡Presidenta!... Sin descartar el tradicional “aplusómetro”, que impuso Roberto Madrazo ante Beatriz Paredes, cuando contendieron por la dirigencia nacional del PRI... Cual observamos en este espacio, hoy, está presente el político de Zacatecas en esos trabajos plenarios de los diputados federales de Morena, luego que el coordinador de la bancada, reculó en no contemplarlo para el encuentro... Se confirma que Monreal, acude el este lunes, como observamos en este columna, lunes pasado, porque mañana, el también presidente en Junta de Coordinación Política del Senado, preside IV Reunión plenaria de la bancada... Mañana, 19:00 horas, en la sede nacional del PAN, presentan el libro: “Transformando a México. Discursos parlamentarios de Abel Vicencio Tovar”... Entre otros, acude, el coordinador parlamentario de los diputados federales, Jorge Romero Herrera y el presidente de mesa directiva en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, sin faltar, obviamente, su viuda, María Elena Álvarez Bernal... Hoy, 17:00 horas, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, el senador Miguel Ángel Mancera, organiza el foro, “Análisis del plan B y cómo afecta los derechos políticos electorales de las mujeres”... Antes que violentar el avispero sindical, la dirección general del Sistema de Transporte Colectivo, Metro, emitió comunicado sabatino, en el que señala que la investigación que llevó a cabo Fiscalía capitalina, señala como una de las causas del accidente del 7 de enero, al robo de cable en los registros del exterior de las instalaciones de la Línea 3; acusa que ese ilícito, se realiza por grupos delincuenciales externos al Metro y reconoce labor de los trabajadores del Metro, “por su compromiso, entrega y vocación de servicio”, y refrenda compromiso “de seguir trabajando todos los días juntos, en beneficio de los millones de usuarios”... Para el seguimiento y evaluación de estar al tanto delo que se hace en materia preventiva y correctiva en el Metro, mañana, sesiona el Consejo Consultivo de este Sistema de Transporte Colectivo, y jueves próximo, se reúnen integrantes del Comité de Incidentes Relevantes del Metro... En el contexto de anomalías en el funcionamiento del Metro, inseguridad, violencia, delincuencia, en la capital del país, el coordinador de la bancada del PAN en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, criticó, en alusión a la jefe del gobierno en CDMX: “la gente le cree cada vez menos, a quienes con sus mentiras gobiernan nuestra capital; por poner tan sólo un ejemplo, los mismos que aseguraron que ya no existirían los granaderos, el jueves por la noche, ordenaron desplegar un ejército de estos mismos agentes, supuestamente extintos”, en el allanamiento a instalaciones de la alcaldía Cuauhtémoc que preside Sandra Cuevas... Lo peor del asunto, fustiga el legislador, es que no lo hicieron para defender a las y los capitalinos



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

30/01/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

de la delincuencia y la criminalidad, sino para resguardar unos volantes que, según ellos, se encontraban en la alcaldía y que, a juzgar de lo que publican en redes sociales, no dicen ninguna mentira. ¡Zas!... ¡Nunca antes!, critica, en el Metro, suceden tantos accidentes; sino es un incendio, un corto circuito, o cualquier otro “evento atípico”, que pone en riesgo la vida de casi 5 millones de usuarios, mientras Claudia Sheinbaum, gasta tiempo, recursos y energía, en su campaña ilegal en otros estados del país. El Metro, reprueba el legislador de oposición, tiene más elementos de la Guardia Nacional, que 29 estados de la República, en el “pico” de inseguridad y homicidios dolosos en que se encuentra el país... ¡Se imaginan!, tener como enemigos a Claudia Sheinbaum, Dolores Padierna Luna, Ernestina Godoy Ramos, a la amiga de la amiga del amigo, a “ysq”... Empero Sandra Cuevas, ni se arredra ni se atemoriza, máxime, cuando los capitalinos de alcaldía Cuauhtémoc, saben y perciben que no es más que abuso de poder, politiquería y politiporquería, contra la alcaldesa que terminó con la tribu que creyó que esa demarcación, era para ellos, por los siglos de los siglos... Recordamos una vez más, a nuestros actores políticos: ¡nada es para siempre!... Y ni se les ocurra decir: de esta agua no he de beber, porque luego ahí... ¡se ahogan!...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...